

## **Conseil d'arrondissement du XXème**

**Vœu déposé par Hamou Bouakkaz et Nathalie Fanfant** pour un changement de dénomination de la rue de Pali-Kao

### **Le Conseil d'arrondissement,**

Considérant que la rue de Pali-Kao inscrit dans le paysage de Paris le sac du palais d'été de l'empereur de Chine consécutive à une victoire remportée en Chine par l'armée franco-anglaise le 21 septembre 1860 lors de la Seconde guerre de l'opium ;

Considérant que cet acte déshonore ceux qui l'ont perpétré ;

Considérant qu'il constitue un traumatisme pour le peuple chinois ;

Considérant que c'est dans le sillage quasi immédiat de cette bataille que par le décret du 24 août 1864 cette voie du 20ème arrondissement Paris a reçu en souvenir le nom de rue de Pali-Kao ;

Considérant que de nombreux chinois et franco-chinois contribuent quotidiennement à la vie économique culturelle et démocratique de notre arrondissement ;

### **Sur proposition de Hamou Bouakkaz et Nathalie Fanfant,**

Émet le vœu qu'une nouvelle dénomination soit recherchée pour cette rue en concertation avec les riverains, la Ville de Paris et les services publics, qui pourrait porter le nom d'une personnalité féminine franco-chinoise symbolisant la relation féconde entre nos deux cultures, ou bien qu'une plaque mémorielle soit apposée évoquant l'histoire de la bataille de Pali-Kao et du sac du palais d'été de l'empereur de Chine qui s'en est suivi, et rappelant la nécessaire amitié franco-chinoise.